
最 近 ，“ 浙 BA”
堪称流量担当， 湖州
赛区预选赛刚开打就
成了焦点。吴兴与南浔的“区
区争霸”、安吉与德清的“县
县过招”，都让人热血沸腾。
哨声落定，最终吴兴主场 73∶
56战胜南浔，安吉主场85∶88
惜败德清。

比分虽定格了胜负，但你
要是以为场上胜负就是全部，
那可就太不懂这场“全民派
对”了。被网友调侃为“既比
球 员 ， 也 拼 球 迷 ” 的 “ 浙
BA”，时时处处都在较量。揭
幕战南浔虽场上输了，但球迷
却在“应援战场”赢了——明
明是客场作战，却在赛场门
口支起摊子，“喊一声南浔加
油，领一块定胜糕”的神操
作，差点给主队吴兴球迷整
破防了。比创意这块，南浔
球迷算是稳稳拿捏，替家乡
扳回一城。

再看安吉与德清的比赛。
“龙王山对决莫干山”“熊猫大
战朱鹮”的赛前预热，把比赛
的期待值烘托到了顶点。而整

场比赛“跌宕起伏”的
剧情，确实也没有辜负
球迷，直到加时才分出

胜负，这样的“极限拉扯”，
让球迷直呼过瘾。安吉虽然主
场惜败，场边球迷却没一句抱
怨，反倒响起了最热烈的掌
声。正如一位球迷所说：“球
员打出这样的拼劲，哪有什么
输家？”是啊，当球员为“家
乡荣誉”死磕到底，这份拼搏
何尝不是一种胜利？

在这场属于篮球的江湖
里，胜负从来不是单一维度
的。球员拼的是球技，球迷秀
的是创意，而潜藏在赛事背后
的，还有区域文化交流与文旅
资源碰撞。篮球在这里变成了

“超级链接”，把竞技精神、地
域文化和城市魅力，毫无保留
地展现出来。可以说，每个参
与者都是赢家，都在为家乡、
为热爱书写胜利篇章。

比赛还将继续，我们也
相信“一场比赛，都是赢家”
的戏码也会越来越多，越来越
精彩。

（王 晶）

一场比赛 都是赢家
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扫一扫 看栏目

记者 党 勤

本报讯 《看见》栏目组记者近
日在长兴县画溪街道长兴新大力电
源有限公司的一处厂区走访时发
现，该厂区约有 15 家租赁企业从事
仓储和生产，多家企业存在日常管
理漏洞。

记者在长兴可宇机械科技有限
公司看到，在喷粉室，地面的插线
板连着充电线，附近还有烟头；厂
区一处应急照明灯和安全出口指示
标识失效；电动自行车充电棚内 4 个
灭火器均已失效。企业工作人员称，
原来的灭火器拿去换气了，这4个是
放在这里做样子的。在相邻的浙江长
兴天烨新材料科技有限公司，部分灭
火器瓶身看不清检验合格标识，检查
记录仅更新至今年 3 月。

当地消防部门指出，消防器材

不允许出现此类“空档期”。该县消
防救援大队综合指导办公室主任帅
晓天表示，灭火器失效会影响火灾
初期扑救，属地街道巡检存在不到
位情况。长兴县画溪街道应急消防
管理站工作人员朱一鸣也承认，巡
检存在疏忽。

另外，在天烨新材料公司的电
动自行车停放区旁设有空压机，墙
上风险告知图明确标注 “空压机四
周保持整洁，无可燃物存放”，但现

场有大量木托盘紧挨着堆放。工人
称，这些木托盘用于垫货物，放在
这里就是图方便。该县画溪街道应
急消防管理站站长刘佩瑜指出，若
空压机漏气且持续运转，机身散热
不良，周边有可燃物易引发火灾。

在长兴永力机械科技有限公司
内，工人打磨作业时，高速旋转的
砂轮与工件摩擦产生的火星四溅，
火星直射方向堆放着木板。刘佩瑜
说：“该区域周边不能有易燃物，现

场木箱和木材是重大隐患。大的火星
颗粒可能钻进木缝，容易引发火灾，
后果不堪设想。”

企业工作人员对这类显而易见
的隐患竟毫无察觉，属地检查人员
也未关注。该县应急管理部门称，
今年 6 月刚对该厂区进行过检查。
该县应急管理局工贸行业安全监管
科科长程洁表示，企业管理存在动
态变化，主管部门及乡镇街道、园
区需加强日常检查。

长兴县画溪街道一厂区——

安全隐患显而易见

记者 党 勤

本报讯 《看见》栏目日前报道
了湖山大道部分桥梁存在“桥头跳
车”现象。电视节目播出当晚，市建
设局召集湖州南太湖建设投资管理有
限公司、南浔交通投资集团、湖州东
苕溪公司等相关单位负责人集中收
看，研究整改方案，明确工作措施。

近日，记者再次来到湖山大道小溪
漾大桥和横山漾大桥等路段，看到工作
人员已经在桥梁上下坡路段布置路牌，
摆放路桩，提醒过往车辆减速慢行。

按照“一地曝光、全域整改”
的要求，市建设局牵头各职能部门
及建设单位对湖山大道“桥头跳
车”等问题研究整改方案，计划本
月底前报市交通运输局批准，并由

市公安局指导做好交通组织配套方
案，适时开展施工，确保整改到位。

市建设局住房建设管理服务中
心副主任姚鸿斌说：“我们下一步要
全面开展排查，对于新建项目，在
设计阶段就要充分考虑这些问题，
把好施工质量关，发现问题及时处
置，确保不再出现这种‘反复治、
治反复’的情况。”

《过桥像“蹦迪”》后续——

迅速行动 全面排查

蓝莓住进“科技房”

记者 施 妍

本报讯 如何让幸福河湖建设与
乡村振兴协同发展，南浔区发挥镇
村两级河长牵头作用，创新探索了

“河长牵头、整村运营”模式。在省
河长制办公室近日公布的2025年河
湖长制工作典型案例中，该模式成
功入选，为全省幸福河湖建设与乡
村振兴协同发展提供了“新样本”。

走进南浔区善琏镇观音堂村毛
家漾景区，碧波荡漾的河面宛如
一块温润的翡翠，与岸边热闹的

帐篷营地和生态垂钓基地相映成
趣。在景区的带动下，不远处的好
日子丰韵农庄游人如织，带动周边
村民就业。

“以前我们也愁啊，虽然投资
2250万元建成了慢休闲景区，但因
为土地性质限制，过去游客总是来
了就走，留不住人。”观音堂村村级
河湖长丁建平说，为了延长游客停
留时间，提升村集体和村民收入，
实现幸福河湖建设成效最大化，镇
村两级河长创新提出“三步走”发
展策略：在核心景区打造境见·稻
也乡趣帐篷露营地等特色项目，进
一步吸引客流；在距景区3公里范围
内建设配套餐饮住宿设施，形成集
吃、住、行于一体的全链条滨水旅
游业态；与周边窑里村、湖笔小镇

等景点联动，推出精品旅游线路。
一套“组合拳”打下来，成效显
著。今年上半年，不仅游客的人数
不断攀升，停留时间也大幅增加，
村集体经营性收入达到 110万元，
实现了从流量到留量的转化。

“随着全域幸福河湖建设工作持
续推进，南浔区乡村亲水环境逐步
改善、滨水旅游业态日益丰富，下
辖的240个行政村中亲水圈覆盖率
已达到100%。但依然存在滨水业
态单一、资源碎片化、投资效益
低、变现难度大等问题，同时又因
缺乏后续的持续经营和运维，难以
维持幸福河湖建设的长效健康发
展。”南浔区水利局介绍，为了打
破瓶颈，南浔区发挥河长的统筹
协调作用，因地制宜破解幸福河湖

建设难题。在具体实施中，河长既
当“规划师”，协调各部门创新利用
农田资源；又当“经纪人”，引入专
业运营团队打造网红IP；还当“联
络员”，推动形成幸福河湖建设助力
乡村振兴、农村集体经济增收，反
哺幸福河湖建设等长效机制，让更
多乡村实现生态保护与民生改善的
双赢。

通过“河长牵头、整村运营”
模式，目前南浔区已打造出荻港村

“三统一”、窑里村“运营师+村集
体”等一批特色案例，为乡村振兴
探索出多元化发展路径。“幸福河湖
建设是一项系统性工程，充分发挥
河湖长制的统领优势，可以形成多
方合力，确保河湖建设持久发力。”
南浔区水利局表示。

河长牵头 整村运营
南浔区打造幸福河湖建设与乡村振兴协同发展“新样本”

7月13日，在吴兴区道场乡蓝莓种植示范基地，工作人员给无土蓝莓剪枝。
该基地采用温室大棚、水肥一体化系统及基质栽培，提升蓝莓品质产量。

记者 陆一平 摄

记者 崔松云 童宁盈

本报讯 7月13日，第十三
届单车天使圆梦公益活动暨
2025 台湾青年湖州“两山骑
迹”活动在南太湖新区启动。
此次活动历时3天，骑行里数约
100公里。

上午9时30分，随着发令
枪响，70多人的两岸青年骑行
团队出发。在南太湖沿线，大
家一边骑行，一边领略湖州的
自然风光和优美生态。“太湖边
的风景很漂亮，跟台湾日月潭
很不一样。我想通过骑行记录
下这些风景。”一名来自台湾新
竹的骑行队员说。

“今年是第2年来到湖州开
展骑行活动，湖州的相关部门
给予了我们很多的支持和帮
助，台湾的学生们在这里，通
过几天的骑行之路去切身感受
绿水青山，能够真正了解湖
州。单车天使公益事业对两岸
交流有重要意义，期待在骑行
中的见闻能为孩子们的未来指
引方向。”台湾单车天使协会理
事长杨民忠表示。

据悉，“单车天使”已经走
过 13 个春秋，骑行总里程突破
1.3万公里，足迹遍布两岸50多
个城市，帮扶过1300多名弱势
青少年，是一场汇聚两岸力量、
充满公益温情的公益“骑迹”。

2025台湾青年“两山
骑迹”活动在湖启动

记者 俞 莹

本报讯 昨晚 7 时 30 分，
由安吉代表队主场对阵德清代
表队的2025浙江省城市篮球
联赛湖州赛区预选赛在安吉县
体育中心 （龙山馆） 正式开
打。最终，安吉队以 85∶88
惜败德清队。

哨声一响，德清队成功争
得球权，队员经过漂亮的配
合，带球来到对方篮下，一个
突破，顺利上篮，率先得到2
分。安吉队在队员们默契配合
下，迅速追平比分。此后，精
彩的阻断、三分、盖帽等不断
上演。

比赛现场挂满了横幅：
“‘安’能与我争锋，‘吉’战
必胜”“安吉‘竹’导比赛，德
清‘莫’跟节奏”“安吉加
油”……在安吉队球员72号刘
卓连续得分后，全场观众的热

情被点燃，欢呼声、加油声此
起彼伏。现场鼓声不断，两地
观众助威声四起，硝烟弥漫。

欢腾的气氛在蔓延，球员
们纷纷拿出“看家本领”在场
上“奋战”，观众们也不断从
中获取源自体育的快乐。

中场休息时，球场不仅有
热辣的啦啦队表演，还有憨厚
可爱的“熊猫宝宝”闪亮登
场，与看台观众互动，进行高
难度的舞蹈表演。主办方还为
到场球迷们送上精美的公仔小
礼品。

安吉队球迷杨世强一边打
鼓一边为球队加油，他说：

“看到球员进球，非常激动，
鼓也打得更加起劲。”

球迷房李栋带着儿子来球
场追星，他告诉记者：“儿子篮
球俱乐部的教练正代表安吉队

‘出战’，今天带他来看球，希
望以后他也能好好练球。”

三分之差 反客为主

◆◆

▲▲（上接第1版）

同时，企业瞄准环保需求，创
新把芦苇作为基材，研制出甲
醛释放量<0.01mg/m3、达到国
际最高ENF环保标准的板材。
企业还接连推出融入纳米技术
的丽肤板、精进环保处理工艺
的水漆板等新产品。

“丽博家居目前在全国开设
了600余个品牌门店，让我们能
够更好地了解客户端需求。”高利
见表示，近2年顺应多地倡导的
旧房装修和厨卫等局部改造趋
势，丽博家居的创新更聚焦民生

需求，提出了“3天1个新厨房”
的创意。企业深入研究多种常规
住宅户型，设计出不同规格的标
准化厨房模块，依托自有专业施
工团队，可实现3天时间快速焕
新1个老旧厨房。

“随着智慧工厂产能的逐
步释放，预计今年销售收入
可超预期。”高利见说，依托
效率提升与品质优化的双轴
并行，丽博家居在稳固国内
市场的同时，今年出口业务已
实现了30%以上的增长，产品
持续销往欧洲、北美、东南
亚等地区。

定制家居“码”上诞生
▲▲（上接第1版）

除 了 铝 灰 ， 威 能 环 境 还 在
“汽”上变魔术。企业建了蒸汽输送
管道，将生产车间焚烧产生的蒸汽
输送到邻近企业。“这样不仅成功实
现了蒸汽余热的回收利用，还为企
业带来了可观的经济效益。”威能环
境设备管理部经理许宏波说。据统
计，企业已累计回收利用蒸汽余热4
万余吨，产生效益达400余万元。

最近，在该企业新建的研发中
心内，技术人员还在推进一个“变
废为宝”的新项目——废弃的耐火
材料实现重复使用。“以前耐火材料
都是填埋处理，但我们重复利用后
的耐火材料仍能满足部分应用场合
要求。”沈寓韬说，企业每年将保证

研发投入不低于营业收入的5%，以
推动环保技术的持续创新。

废电池“榨”出新动力

“加上这个项目，我们每年能无
害化处理65万吨的废铅酸蓄电池，
产出45万吨再生铅及大量副产品，
降碳1.45万吨。”近日，在位于长兴
县的浙江天能电源材料有限公司，
生产部经理曹峰带记者来到正在建
设的年回收利用65万吨废旧铅酸蓄
电池项目第4期项目，只见厂房的钢
结构已显雏形。

天能电源也是天能循环经济产业
园所在地。每天，这里都会驶进三四
十辆满载着废铅酸蓄电池的卡车，电
池里的废酸、废铅、废塑料在分别经
过净化、熔炼精炼、破碎等环节后，

成为新电池极板、外壳的组成部分。
“10多年前，废铅酸电池的处理

并不环保，小贩回收后在加工点用土
灶烧，不破碎直接提取铅，对土壤和
空气的污染极大。”曹峰回忆说。

2009年，天能集团在天能电源
建立了循环经济产业园，凭借创新
技术和多期项目破解了一个个难
题。一期项目从国外引进全自动机
械破碎设备和水力分选工艺技术设
备，形成年处置15万吨废铅酸蓄电
池的生产线；二期项目设有年回收
处理 30万吨废铅酸蓄电池的生产
线，是国内目前最先进的生产线之
一；三期项目采用电解及制氧技术
实现铅的高效回收，同时减少有害
气体和固体废物产生。

有了一套处理体系后，海量的

废弃电池从哪里来？2022年，天能
集团参与孵化了“铅蛋”平台。收
购废铅酸电池的门店在平台上“一
键下单”，由处置企业上门取货。如
今，“铅蛋”平台一年的废铅酸电池
回收量就占了全国的三分之一。

“如今，我们能把废弃电池资源
‘吃干榨净’，‘吐’出最大的价
值。”曹峰说，他们目前实现了铅蓄
电池生产、回收、再生冶炼这一闭
环系统，废弃电池实现金属回收率
达99%、锂回收率近90%。

眼下，包括天能电源、南太湖
环保能源、威能环境在内的近千个

“无废细胞”，为湖州发展添上一抹
鲜艳的“绿色”。市生态环境局表
示，将用更多的“无废模式”带动
城市可持续发展。


